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主 な 事 業
土 木 費

緊急浚渫推進事業

河内川浚渫工事

着工前

竣工後

農林水産業費

てんえいふるさと公園施設整備事業
二俣川（令和３年度からの繰越）と河内川の浚渫工事が完了

7,073 万円
「道の駅季の里天栄」新施設の工事が完了

3 億 9,753 万 3,400 円

令和５年９月定例会では、代表監査委員から財政健全化比率についての報告や令和４年度決算など、36
議案（報告１件含む）が提出され、審議の結果、全議案が原案どおり認定・可決されました。

開会日には、３名の議員が一般質問を行い、村長４期目の課題や障がい者就労支援事業所の開設などにつ
いて問いました。

歳入総額  55億9,203万1,479円
歳出総額  53億　877万4,455円

18億4,947万9,782円
（前年度比1億3,654万　760円 減）

歳 入 総 額

16億8,930万7,150円
（前年度比1億6,323万5,346円 減）

歳 出 総 額

水道事業会計決算

  1億4,031万8,730円収益的収入

  1億3,624万4,692円収益的支出

 　  5,677万円資本的収入

  1億3,492万2,163円資本的支出

特別会計決算 （12 会計）

9月定例会
［会期］9月12日～19日まで

令和４年度決算を認定
令和５年度補正予算、条例等も審議

一般会計決算

2天栄村議会だより
No.163



令和４年度の
消 防 費

防災備蓄倉庫整備

教 育 費

統合小学校等基本計画策定業務委託
てんえいふるさと公園敷地内に防災備蓄倉庫を整備

2,702 万 300 円
村内小学校等の統合に向け基本計画を策定

939 万 4,000 円

一般会計及び各事業会計ともに黒字であり、実質公債費比率
は 7.9％と前年度より増となっているものの、将来負担比率と
共に早期健全化判断基準を下回っている状況である。

歳入の根幹をなす村税は、前年度と比較すると軽自動車税、
村たばこ税、入湯税の調定額が増え、徴収率においても現年度
分においては純固定資産税や入湯税が前年度比増となっている。

各事業会計においては概ね良好に事業を実施されているが、
収入未済額については引き続き圧縮に努めていただきたい。

また、不用額が散見されていることから、一般会計からの補
助金額の再度の検証と精査を実施していただきたい。

　　　　　　　　　　　　　　　　　（単位：％）

健全化判断比率 令和 4 年度算定比率

実質公債費比率 7.9（  25.0）

将来負担比率 ―（350.0）

※（　　）は財政の健全化が必要とされる早期健全化基準。
※算定されなかったため、将来負担比率は「―」表示。
※実質公債費比率…地方自治体の収入に対する
　　　　　　　　　実質的な借金の比率
※将来負担比率……将来、財政を圧迫する可能性の
　　　　　　　　　度合いを示す指標

村債残高一覧（一般会計・農業集落排水・簡易水道・上水道）
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54億
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8.1%

52億
3,834万

円
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50億
2,045万

円

R3年度H30年度H29年度

7.8%

50億
8,881万

円

R4年度

7.9%

猪越　喜久雄
代表監査委員

廣瀬　和吉
監査委員

村内小学６年生による村内小学６年生による
サマースクールてんえいサマースクールてんえい

監査委員の審査意見

村の財政は健全と認められる

3 天栄村議会だより
No.163



ペーパーレス会議システム構築業務委託料
について内容を伺いたい。

村営住宅使用料等について、監査委員の意見にあるように収入未済額が増えているが、
徴収の方法や連帯保証人への催促などは行っているのか。

使用料の支払いは、住宅を借りる上での最初
の約束であり、守らなければならないこと。下
手に出るのではなく、時には厳しく催促するこ
とも重要。一日でも早い滞納額の減少に努めて
いただきたい。

【企画政策課長】
委託料の内訳については、端末 15 台、ア

クセスポイント設置を含めた構築業務となっ
ており、県の ICT 推進市町村支援事業補助金
を活用したものです。現在は、庁内の課長会
議においてペーパーレス会議を進めていると
ころであり、今後、可能な限り庁内の会議に
おいては活用していく予定です。

【建設課長】
金額の大きい方については、連帯保証人も含

めた上で納税相談を行っております。分納とい
う形で月々納めてもらい、滞納の圧縮に努めて
おります。

※上記内容は抜粋となりますので、詳しい内容や他の質疑・答弁に関しては、会議録をご覧ください。

Q

Q

A

A

創業等支援補助金について、補助の内容と対象となる方はどのような方なのか伺いたい。

【産業課長】
令和４年度における補助は２件です。パン

製造業とエアコン清掃業を創業される方へそ
れぞれ補助を行ないました。どちらも村内の
方で、新たに事業を興された場合に補助を行
なうものです。

Q

A

渡部議員

渡部議員

北畠議員

大須賀議員

！

ペーパーレス会議のために導入された端末

令和４年度天栄村一般会計決算についての議員質疑と答弁
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本年 11 月 24 日をもって清水栄一氏（中郷）の任期が満了すること
に伴い、引き続き同氏を任命するにあたり議会の同意を求めるものです。

清水さんは、人格・識見に優れ、教育に関する経験も豊かであり、教
育委員会委員として適任であることから引き続き任命されることに同意
されました。

任期は、令和５年 11 月 25 日より４年間となります。

議案第 1 号　教育委員会委員の任命につき同意を
　　　　　　求めることについて

清水栄一氏を再任

本年 11 月 24 日の任期満了をもって永山勇雄委員が退任されるため、
石塚繁男氏（大里南部）を新たに選任するにあたり議会の同意を求める
ものです。

石塚さんは、永年に渡り農協職員として地域農業の振興に尽力され、
農業委員も１期務められるなど、豊かな経験と実績があることから、委
員として適任であるため同意となりました。

任期は、令和５年 11 月 25 日より３年間となります。

議案第２号　固定資産評価審査委員会委員の選任につき
　　　　　　同意を求めることについて

新たに石塚繁男氏を選任

県道郡山矢吹線の交差点から西河原橋までの延長 234.45 ｍの道路改良工事。ノーザンファーム天
栄へ往来する馬運車や農耕車のすれ違いについて安全かつ円滑な通行を確保するため、道路の拡幅等
を実施するもの。本年から３ヶ年かけて整備する予定。入札の結果、㈱渡辺建設天栄支店が落札。

３ヶ年で整備するとのことだが、どこまで
拡幅を行う予定なのか。

【建設課長】
来年度については、西河原橋からノーザン

ファーム天栄の進入路まで、その翌年度につ
いては西河原橋の補強工事を行う予定です。

小山議員

議案第８号  
工事請負契約の締結について

村道南1号線の道路改良工事5,126万円

Q

A

PickUP!!

PickUP!!

PickUP!!

清水 栄一 氏

石塚 繁男 氏

令和５年度に行われる工事箇所

9 月定例会の主な審議内容
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総 務 費 ⃝天栄村公共施設整備基金積立金 ………………………………… 2 億 4,800 万円
⃝小規模住宅団地造成測量設計業務委託料 ……………………………… 724 万円

衛 生 費 ⃝リサイクルハウス更新工事請負費 ……………………………………… 362.9 万円

農林水産業費

⃝てんえいふるさと公園整備事業
　　　➡ 空調設備整備工事請負費 ………………………………………… 1,950 万円
　　　➡ 防犯設備等整備工事請負費 …………………………………… 228.8 万円
⃝農業生産資材価格高騰対策臨時支援金 ……………………………1,157.8 万円
⃝村単用水路整備事業工事請負費 …………………………………………… 300 万円

土 木 費 ⃝児渡安養寺線落石対策実施設計業務委託料 …………………………… 600 万円
⃝芝草鎌房線工事請負費 ………………………………………………………… 500 万円

消 防 費 ⃝消防施設工事請負費（防火水槽の改修） ……………………………… 1,150 万円

増
額
補
正
の
主
な
も
の

「てんえいふるさと公園整備事業における道の駅季の里天栄空調設備整備工
事請負費について、以前説明を受けた金額よりも減額となっているが、どの
ような内容となったのか。

【村長・産業課長】
説明当初は、エアコンをトイレ 2 機、下屋 2 機、

室内 3 機増設する計画をしておりましたが、風除
室や室内エアコン設置など、様々な検討を進める
中で、費用の積算や再度の検討が必要となったた
め、室内 3 機を除く、必要部分のみ予算を計上し
ております。

揚妻議員

歳入歳出それぞれ5億2,694.5万円を追加
予算の総額を47億6,118万円へ

Q

A

小規模住宅団地造成測量設計業務委託料と小規模住宅団地用地購入費につ
いて詳しい内容と今後の予定について伺いたい。

【村長・企画政策課長】
場所については役場東側の土地となります。小

規模団地を造成するにあたり、隣接するビニール
ハウスまでの一体を購入し、4 区画造成したいと
考えています。ビニールハウスの補償費などを計
上しております。

今後の予定については、4 区画のうち 1 区画は
お試し住宅として使用し、残りの 3 区画は若い移
住定住を考える方々へ販売を考えております。

廣瀬議員Q

A

PickUP!!

エアコン設置予定の下屋

議案第 23 号
令和 5 年度天栄村一般会計補正予算について
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番号 事 件 内 容 結果
報
告 1 地方公共団体の財政の健全化に関する比率の報告について P３を参照 ―

議
案

1 教育委員会委員の任命につき同意を求めることについて 11月24日任期満了の委員の任命 
清水栄一氏（中郷） 同意

2 固定資産評価審査委員会委員の選任につき同意を求めることについて 11月24日任期満了の委員の任命 
石塚繁男氏（大里南部） 同意

3 天栄村税特別措置条例の一部を改正する条例の制定について
地域経済牽引事業の促進による地
域の成長発展の基盤強化に関する
法律の改正に伴う所要の改正

原案可決

4 天栄村子ども・子育て会議条例の一部を改正する条例の制定について こども家庭庁設置法の施行に伴う
関係法律の整備に関する法律によ
り、子ども・子育て支援法が改正
されたことに伴う所要の改正

原案可決

5 天栄村特定教育・保育施設及び特定地域型保育事業の運営に関する
基準を定める条例の一部を改正する条例の制定について 原案可決

6 天栄村家庭的保育事業等の設備及び運営に関する基準を定める条例の
一部を改正する条例の制定について

児童福祉施設の設備及び運営に関
する基準が改正されたことに伴う所
要の改正

原案可決

7 天栄村重度心身障害者医療費の給付に関する条例の一部を改正する条
例の制定について

障がい者の日常生活及び社会生活
を総合的に支援するための法律が
改正されたことに伴う所要の改正

原案可決

8 工事請負契約の締結について 村道南１号線工事請負契約 原案可決
9 令和４年度天栄村一般会計決算認定について

P２を参照

認定
10 令和４年度天栄村国民健康保険特別会計決算認定について 認定
11 令和４年度牧本財産区特別会計決算認定について 認定
12 令和４年度大里財産区特別会計決算認定について 認定
13 令和４年度湯本財産区特別会計決算認定について 認定
14 令和４年度天栄村工業用地取得造成事業特別会計決算認定について 認定
15 令和４年度天栄村大山地区排水処理施設事業特別会計決算認定について 認定
16 令和４年度天栄村農業集落排水事業特別会計決算認定について 認定
17 令和４年度天栄村二岐専用水道特別会計決算認定について 認定
18 令和４年度天栄村簡易水道事業特別会計決算認定について 認定
19 令和４年度天栄村簡易排水処理施設特別会計決算認定について 認定
20 令和４年度天栄村介護保険特別会計決算認定について 認定
21 令和４年度天栄村後期高齢者医療特別会計決算認定について 認定
22 令和４年度天栄村水道事業会計決算認定について 認定
23 令和５年度天栄村一般会計補正予算について P５～６を参照 原案可決

24 令和５年度天栄村国民健康保険特別会計補正予算について 事業勘定歳入歳出754.9万円減額
診療施設勘定歳入歳出356.7万円追加 原案可決

25 令和５年度牧本財産区特別会計補正予算について 歳入の補正 原案可決
26 令和５年度大里財産区特別会計補正予算について 歳入の補正 原案可決
27 令和５年度湯本財産区特別会計補正予算について 歳入の補正 原案可決
28 令和５年度天栄村工業用地取得造成事業特別会計補正予算について 歳入歳出161.9万円減額 原案可決
29 令和５年度天栄村農業集落排水事業特別会計補正予算について 歳入歳出77万円追加 原案可決
30 令和５年度天栄村二岐専用水道特別会計補正予算について 歳入歳出75.1万円追加 原案可決
31 令和５年度天栄村簡易水道事業特別会計補正予算について 歳入の補正 原案可決
32 令和５年度天栄村簡易排水処理施設特別会計補正予算について 歳入歳出140万円追加 原案可決
33 令和５年度天栄村介護保険特別会計補正予算について 歳入歳出9,097.7万円追加 原案可決
34 令和５年度天栄村後期高齢者医療特別会計補正予算について 歳入歳出411.7万円追加 原案可決
35 令和５年度天栄村水道事業会計補正予算について 収益的収入及び支出266.4万円追加 原案可決

９月定例会その他審議結果一覧表
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③

令和５年９月定例会の一般質問は、９月 12 日に行われました。
天栄村議会の一般質問は、答弁を除く議員の発言時間を 40 分とした一問一答式

のスタイルをとっています。質問内容は抜粋となりますので、興味のある方は、会
議録をご覧ください。
（天栄村ホームページ等で公開しています）

大須賀 渓仁 議員  ………………………………………………… P99番

❶ 添田村長４期目に実現すべき課題は
❷ 統合小学校・保育所・幼稚園の一体的な整備の進捗状況は

大浦 トキ子 議員  ………………………………………………… P83番

❶ 横断歩道の設置について
❷ 鳥獣対策について

小山　克彦 議員  ………………………………………………… P104番

❶ 障がい者就労支援事業所・作業所の開設について

大浦議員の一般質問は、令和4年 12 月定例会やそれ以前に同一の質問が複数回行なわれてお
りましたが、今回、質問内容などに進展が見られなかったため、議事整理の観点から、途中、議
長から注意・指導がなされました。その後、継続するも改善がみられなかったため打ち切りとな
りました。

❶
「
横
断
歩
道
の
設
置
」に

つ
い
て

議 

員

議 

員
❷
鳥
獣
対
策
に
つ
い
て

村 

長

村 

長
区分

報奨金

天栄村 須賀川市
との比較

イノシシ（成獣） 36,000 +11,000

イノシシ（幼獣） 22,000 -3,000

ツキノワグマ 20,000 -30,000

ハクビシン 5,000 0

大浦議員の一般質問は議長より議事整理が行なわれました

一
般
質
問

大
浦 

ト
キ
子 

議
員

3番

村
政
を 

問
う
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東
日
本
大
震
災
・
原
発
事
故

か
ら
の
復
旧
・
復
興
、
風
評
被

害
対
策
。
そ
の
後
の
大
規
模
自

然
災
害
へ
の
対
応
。
新
型
コ
ロ

ナ
ウ
イ
ル
ス
感
染
症
対
策
、
紛

争
に
伴
う
物
価
高
騰
に
対
す
る

支
援
策
な
ど
重
大
な
課
題
に
取

り
組
み
、
村
民
の
生
命
・
財
産

を
３
期
に
わ
た
り
守
っ
て
こ
ら

れ
ま
し
た
。

４
期
目
に
向
け
、
取
り
組
ま

な
け
れ
ば
な
ら
な
い
課
題
、
実

現
さ
せ
な
け
れ
ば
な
ら
な
い
事

業
な
ど
に
つ
い
て
考
え
を
伺
い

ま
す
。

「
未
来
に
続
く
、
元
気
で
豊
か

な
天
栄
村
を
築
こ
う
」
を
ス
ロ
ー

ガ
ン
に
、

①
活
気
あ
る
村
を
実
現
す
る
た
め

の
少
子
化
、
人
口
減
少
対
策

②
安
心
・
安
全
な
村
づ
く
り
の
た

め
の
防
災
・
減
災
対
策

③
村
の
未
来
の
子
ど
も
達
の
た
め

の
よ
り
良
い
教
育
環
境
の
整
備

④
誰
も
が
安
心
し
て
暮
ら
せ
る
福

祉
対
策

⑤
豊
か
で
元
気
な
村
に
す
る
た
め

の
稼
げ
る
村
づ
く
り

⑥
村
政
へ
の
女
性
の
意
見
の
反
映

⑦
過
疎
地
域
の
持
続
的
発
展

⑧
ス
リ
ム
で
充
実
し
た
行
政
を
め

ざ
す
行
財
政
改
革

こ
れ
ら
の
８
項
目
を
施
策
の
柱

と
し
て
、
ス
ピ
ー
ド
感
を
も
っ
て

着
実
に
実
施
し
て
ま
い
り
ま
す
。

天
栄
村
立
小
中
学
校
の
あ
り

方
検
討
委
員
会
か
ら
の
答
申
、

天
栄
村
立
小
中
学
校
統
合
委
員

会
か
ら
の
意
見
書
を
受
け
、
統

合
小
学
校
、
保
育
所
及
び
幼
稚

園
の
施
設
相
互
の
連
携
を
前
提

と
し
た
一
体
的
な
整
備
の
た
め

の
基
本
構
想
・
計
画
を
策
定
さ

れ
ま
し
た
が
、
統
合
小
学
校
・

保
育
所
・
幼
稚
園
の
今
後
の
方

向
性
並
び
に
進
捗
状
況
を
伺
い

ま
す
。

土
砂
災
害
警
戒
区
域

内
に
あ
る
保
育
所
を
役

場
周
辺
に
移
転
す
る
こ

と
を
最
優
先
的
に
取
り

組
み
ま
す
。
保
育
所
移

転
整
備
の
進
捗
状
況
は
、

用
地
の
取
得
並
び
に
造

成
工
事
の
測
量
設
計
及

び
建
物
の
基
本
設
計
・

実
施
計
画
に
着
手
し
て

お
り
、
来
年
度
に
は
、

用
地
造
成
工
事
、
再
来

年
度
に
は
建
物
の
建
設

工
事
を
実
施
し
、
令
和

８
年
４
月
の
開
所
を
予

定
し
て
お
り
ま
す
。
統

合
小
学
校
、
幼
稚
園
に

つ
き
ま
し
て
は
、
保
育

所
の
移
転
整
備
を
進
め

な
が
ら
、
財
源
確
保
の

見
通
し
を
つ
け
、
整
備

計
画
を
進
め
て
い
き
た

い
と
考
え
て
お
り
ま
す
。

大
須
賀 

渓
仁 

議
員

一
般
質
問

9番

村
政
を
問
う

❶
添
田
村
長
４
期
目
に

実
現
す
べ
き
課
題
は

議 

員

議 

員

村 
長

村 

長

移転予定の天栄保育所

❷
統
合
小
学
校・保
育
所・

幼
稚
園
の
一
体
的
な

整
備
の
進
捗
状
況
は
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季
の
里
天
栄
の
移
転
に
伴
い
、

旧
店
舗
が
空
き
ま
し
た
。
こ
の

店
舗
を
障
が
い
者
の
就
労
支
援

の
た
め
の
作
業
所
と
し
て
再
利

用
し
て
は
と
の
要
望
が
あ
り
ま

し
た
。
確
か
に
、
近
隣
の
町
村

に
は
障
が
い
に
あ
わ
せ
た
事
業

所
や
作
業
所
が
開
設
さ
れ
て
い

ま
す
が
、
天
栄
村
に
は
あ
り
ま

せ
ん
。
立
地
が
良
い
旧
季
の
里

天
栄
を
作
業
所
と
し
て
再
利
用

し
、
障
が
い
者
福
祉
の
充
実
を

図
る
こ
と
も
考
え
る
べ
き
と
思

い
ま
す
。
具
体
的
に
以
下
に
つ

い
て
質
問
し
ま
す
。

①
現
在
の
村
内
の
障
が
い
者
の

他
の
市
町
村
作
業
所
利
用
の

現
状
と
課
題
は
。

②
旧
季
の
里
天
栄
の
物
件
と
し
て

の
現
状
と
再
利
用
の
計
画

は
。

③
作
業
所
と
し
て
再
利
用
す

る
場
合
の
課
題
は
。

①
就
労
系
の
サ
ー
ビ
ス
を
利

用
し
て
い
る
障
が
い
者
の

方
は
、
８
月
末
現
在
で
19

名
で
す
。
課
題
と
し
て

は
、
事
業
所
の
多
く
は
障

が
い
者
の
自
宅
か
ら
の
送

迎
を
行
っ
て
い
な
い
た
め
、

通
勤
に
係
る
負
担
が
大
き
い

こ
と
や
、
障
が
い
者
本
人

が
、
一
般
企
業
な
ど
へ
の
就

労
を
希
望
し
、
事
業
所
が
知

識
や
能
力
向
上
な
ど
の
訓
練

や
支
援
を
行
っ
て
も
、
な
か

な
か
希
望
通
り
の
職
種
に
就

職
で
き
な
い
と
い
う
こ
と
が

あ
げ
ら
れ
ま
す
。

②
現
在
新
し
い
道
の
駅
の
商
品

の
一
時
保
管
等
で
使
用
し
て

お
り
、
ト
イ
レ
は
来
場
者
が

常
時
使
用
で
き
る
よ
う
に
し

て
い
ま
す
。
再
利
用
の
計
画

に
つ
い
て
は
、
集
会
ス
ペ
ー

ス
や
研
修
施
設
な
ど
、
よ
り

良
い
活
用
方
法
を
検
討
し
て

い
ま
す
が
、
現
時
点
で
は
確

定
し
て
い
ま
せ
ん
。

③
障
が
い
者
就
労
支
援
事
業
所

と
し
て
運
用
で
き
る
よ
う
、

施
設
の
改
修
が
必
要
な
こ

と
。
ま
た
、
事
業
所
を
運
営

し
、
障
が
い
者
の
支
援

を
適
切
に
行
っ
て
い
た

だ
け
る
法
人
及
び
、
当

該
事
業
所
を
継
続
的
に

利
用
す
る
障
が
い
者
を

確
保
し
な
け
れ
ば
な
ら

な
い
こ
と
な
ど
で
す
。

運
営
な
ど
様
々
な
壁
は

あ
る
か
と
思
う
が
、
村

長
が
掲
げ
る
福
祉
の
充
実

を
さ
ら
に
進
化
さ
せ
る
べ

く
、
障
が
い
者
が
働
け
る

施
設
が
一
つ
あ
る
こ
と

は
、
添
田
村
政
４
期
目
の

大
き
な
目
玉
に
な
る
と
思
い
ま

す
が
、
村
長
の
考
え
は
。

こ
う
い
う
施
設
の
必
要
性
は

認
識
し
て
い
ま
す
。
今
後
、
担

当
課
と
運
営
す
る
側
と
話
し
合

い
の
場
を
持
ち
な
が
ら
、
い
い

方
向
性
を
見
出
し
て
い
け
れ
ば

と
考
え
て
い
ま
す
。

小
山
　
克
彦 

議
員

一
般
質
問

4番

村
政
を
問
う

オープンした道の駅（左）と旧店舗（右）

作業所でのマスキングテープ作業の様子

議 

員

議 

員

村 

長

村 

長

❶
障
が
い
者
就
労
支
援

事
業
所・作
業
所
の

開
設
に
つ
い
て
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産業建設常任委員会（渡部勉委員長）は、9 月 25
日㈪に所管事務にかかる整備状況について調査を行い
ました。

下松本地区の遊休地での緩衝帯管理実証事業では、
現在放牧されている５頭のヤギの除草に対する効果や
有害鳥獣抑制効果について確認を行ないました。

次の龍生ダム整備状況では、昨年度に建築された管
理棟のダムシステムや警報局について確認を行ない、
警報装置の村民への周知不足を指摘しました。

福島県補助治山事業の新林地区治山工事では、施工
前の写真等と比較しながら、起債を活用するための条
件等の説明も受け、効果を検証しました。

最後に、羽鳥湖畔サイクリングロードの整備状況で
は、キャンプ場からやすらぎ橋まで、指定管理者にお
いて草刈りや、路面清掃が実施されていましたが、や
すらぎ橋においては、階段板の反りや損傷している箇
所が見受けられたため、担当課と協議を行ないました。

「村内における各種事業及び道路整備状況等を調査」

令和５年9月25日▶産業建設常任委員会所管事務調査

議会 議員・ の活動

総務常任委員会（小山克彦委員長）は、9 月 25 日
㈪に所管事務にかかる運営状況など４つの施設、事業
について調査を行いました。

初めに、湯本デイサービスセンターでは、設備など
について施設内を確認して回り、実際に施設を利用す
る方々からは「利用するのがとても楽しい」という声
が寄せられ、終始にこやかに過ごされていました。

次に、田良尾湯ノ後地内にある短期滞在住宅では、
施設の管理状況を確認しながら、利用者数や募集チラ
シなどを確認し、PR方法について指摘を行ないました。

また、旧湯本中学校の現状及び旧羽鳥小学校解体工
事については、実際に現地を確認しながら、施設の現
状について担当課より説明を受けました。旧湯本中学
校においては、維持管理にかかる費用が年間約 300
万円と膨大であるため、今後の利活用の検討について
早急な対応を担当課へ依頼しました。

「湯本地区における福祉施設の活動運営状況等を調査」

令和５年9月25日▶総務常任委員会所管事務調査

湯本デイサービスセンターでの調査

羽鳥小学校解体工事の進捗状況を確認

ダムのシステムについて職員より説明

新林地区治山工事の現地を確認
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令和５年10月1日▶湯本小学校創立150周年記念式典

令和５年９月27日▶全国町村議会広報研修会

今
年
は
、
例
年
に
な
い
厳
し
い
残

暑
が
続
き
、
暑
さ
対
策
に
大
変
苦
労

さ
れ
た
こ
と
か
と
思
い
ま
す
。

10
月
に
は
新
型
コ
ロ
ナ
ワ
ク
チ
ン

接
種
（
秋
接
種
）
が
開
始
さ
れ
ま
し

た
が
、
イ
ン
フ
ル
エ
ン
ザ
も
流
行
し

て
お
り
ま
す
の
で
、
人
が
多
く
集
ま

る
場
所
で
の
マ
ス
ク
着
用
や
手
指
の

消
毒
な
ど
、
引
き
続
き
感
染
予
防
に

努
め
て
い
た
だ
き
ま
す
よ
う
お
願
い

い
た
し
ま
す
。

肥
料
等
の
価
格
高
騰
も
心
配
さ
れ

る
中
、
農
家
の
皆
さ
ん
は
稲
刈
り
も

ほ
と
ん
ど
の
方
が
終
了
し
た
事
だ
と

思
い
ま
す
が
、
米
価
も
上
が
り
、
少

し
安
堵
さ
れ
た
の
で
は
な
い
で
し
ょ

う
か
。
ま
た
、
9
月
定
例
会
で
は
肥

料
等
の
高
騰
に
対
し
、
水
稲
等
へ
の

助
成
を
決
定
い
た
し
ま
し
た
。
今
後

も
村
民
の
皆
さ
ん
の
た
め
、
活
動
し

て
ま
い
り
ま
す
。

…
…
…
…
…
…
…
…
…
…
…
…
…
…

⃝

議
会
広
報
常
任
委
員
会

　
　
委
員
長
　
　
揚
妻
　
一
男

　
　
副
委
員
長
　
　
熊
田
　
喜
八

　
　
委

員
　
　
大
須
賀
渓
仁

　
　
委

員
　
　
小
山
　
克
彦

　
　
委

員
　
　
円
谷
　
　
要

町村議会広報委員の全国研修会が東京都千代田区にある日経
ホールにて開催され、議会広報常任委員が参加しました。

研修では、実際の判例や見出しの参考例などを交えながら、広
報担当者が知るべき法律知識や印象深く伝えるために注意すべき
点について学びました。

住民の目線に立った読みやすい紙面となるよう、今後の広報紙
づくりに努めて参ります。

湯本小学校が明治の創立から 150 周年を迎え、同小学
校の体育館にて、記念式典が執り行われました。村議会議
員も式典に参列し、代表して服部議長が祝辞を述べました。

式典では、在校児童による学校紹介や校歌斉唱が行な
われ、その後、全国へき地教育研究連盟会長代行である
北海道美瑛町立美沢小学校長の温泉敏氏による記念講演
が行なわれました。

創立 150 周年の節目を祝う

式典後の記念講演会

読みやすい広報紙を目指して

　天栄中学校で行われた体育祭の男子リレーの様子です。
　清々しい秋晴れのもと開催された天栄中学校体育祭は、
綱引きやリレー、玉入れなどの種目が行われ、生徒たち
の声援が響き渡り、大変な盛り上がりとなりました。
　また、体育祭実行委員の生徒が競技説明や司会を行う
姿はとても立派で、生徒たちの成長を感じる瞬間でした。

天栄村議会のホームページ　https://www.vill.tenei.fukushima.jp/site/gikai/　天栄村ホームページトップ→天栄村議会

日経ホールでの研修

議会 議員・ の活動議会 議員・ の活動
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